

CHAPITRE IV. — DU TROISIÈME AGE DU MONDE.

On a déjà dit que ce troisième âge du monde commençait à la vocation d'Abraham, arrivée en 2085, et qu'il se terminait à la sortie du peuple Juif de l'Égypte, qui est arrivée 430 ans après.

TABLE DU TROISIÈME AGE DU MONDE.

	Ans du monde.	Depuis le Déluge.	Dep. la sortie d' Abraham.	Avant l'Exode.	Avant Jésus-Christ.
Abraham vient en Chanaan.	2085	427		450	1921
Ismaël naît l'an d'Abraham, 86.	2094	438	11	419	1910
Isaac naît l'an d'Abraham, 100.	2108	452	25	405	196
Isaac est sevré à 5 ans, et Ismaël chassé.	2115	457	80	400	1891
Isaac épouse Rebecca à l'âge de 40 ans.	2148	492	65	365	1865
Jacob naît l'an d'Isaac, 60.	2168	512	86	345	1836
Abraham meurt âgé de 175 ans.	2185	527	100	330	1821
Ismaël meurt âgé de 137 ans.	2231	575	146	282	1773
Jacob fut à Laban âgé de 77 ans. Il le sert 20 ans.	2245	589	162	268	1759
Il épouse Lia et ensuite Rachel, l'un de sa vie 84.	2252	596	169	261	1752
Lévi naît de Lia.	2255	599	172	258	1749
Joseph naît de Rachel.	2259	603	176	254	1745
Jacob retourne à son père, après avoir servi 20 ans chez Laban.	2255	609	182	248	1730
Joseph est vendu étant âgé de 16 ans; il sert 14 ans Putiphar.	2276	620	193	237	1287
Isaac meurt 12 ans après la vente de Joseph.	2288	632	205	225	1716
Joseph est présenté à Pharaon.	2298	633	206	224	1715
Jacob descend en Égypte.	2298	642	215	215	1706
Jacob meurt âgé de 147 ans.	2315	659	238	198	1688
Joseph meurt ayant commandé en Égypte 80 ans.	2369	713	286	144	1635
Lévi meurt.	2392	756	329	121	1612
Aaron naît.	2430	774	347	83	1674
Moïse naît.	1453	777	350	80	1571
Il fuit à Jethro et le sert 40 ans.	2473	817	390	40	1551
EXODE.	2513	857	430	5	1401

Tout ce qui est marqué dans cette table, est pris de l'Écriture même, et ainsi on ne peut pas en douter; on peut seulement faire cette réflexion sur toutes les tables précédentes, que comme Adam a vécu 56 ans avec Lamech, Lamech 95 avec Sem, Sem 50 avec Isaac, Isaac 35 avec Lévi, qui a été le père ou l'aïeul de la mère de Moïse, nommée Jocabed, et laquelle assurément Lévi avait vue, il est visible que Moïse n'a rien écrit qui ne fût encore dans la mémoire de tous les hommes, puisqu'il n'était éloigné d'Adam que de 4 ou 5 générations.

CHAPITRE V.

DU QUATRIÈME AGE DU MONDE.

Ce quatrième âge, comme nous avons déjà vu, a commencé à la sortie des Israélites de l'Égypte; c'est-à-dire, en l'année 2513, et s'est terminé à la fondation du Temple de Salomon, c'est-à-dire, en l'année 2992. Ainsi cet intervalle a été de 479 ans, qu'on peut diviser en la manière qu'on verra dans la table suivante, qui apprend quels ont été les conducteurs du peuple de Dieu, depuis Moïse jusqu'à Salomon.

Ans du mon.	Table du quatrième âge du monde.	ans	Avant J.-C.
2553	Moïse meurt l'an depuis la sortie, ci.....	40	1451
2559	Depuis la mort de Moïse jusqu'au repos donné par Josué, il y a 6 ans, ci.....	6	
2599	De là jusqu'à la paix donnée par Othoniel,.....	40	1445
2679	De là, à la paix donnée par Aod,.....	80	1405
2719	De là, à la paix donnée par Débora,.....	40	1325
2759	De là, à la paix donnée par Gédéon,.....	40	1285
2768	Gédéon étant mort, les enfans d'Israël adorèrent Baal pendant quelques années comme pourraient être 9 ans, ci.....	9	
2771	Ensuite Abimelech gouverna le peuple 3 ans, ci....	3	1236
2794	Thola.....	23	1233
2816	Jair.....	22	1208
2822	Jephté.....	6	1188
2829	Ahesan.....	7	1182
2859	Absalon.....	10	1175
2847	Abdon.....	8	1165
2887	Hély.....	40	1153
2909	Samaël.....	21	1117
2949	Saül.....	40	1105
2989	David.....	40	1055
2992	Les fondemens du Temple furent jetés au commen- cement de l'année 4. ^e de Salomon, ci.....	4	1012
	TOTAL.....	480	

Il n'est rien dans cette Table qui ne soit pris de l'Écriture Sainte. On ne voit point qu'il y soit parlé de Samson, lequel auparavant a fait des actions d'une force si extraordinaire sous Héli; ou bien il faut prendre la moitié des années d'Héli, c'est-à-dire, vingt, pour les donner à Samson comme ont fait plusieurs.

CHAPITRE VI.

DU CINQUIÈME AGE DU MONDE.

Plus on s'éloigne de la création du monde, plus on trouve d'obscurité pour régler les temps dans les Ecritures saintes; mais on peut, en récompense trouver plus de lumières dans les écrits des Auteurs profanes. Ce cinquième âge du monde commence, comme nous avons dit, à la fondation du temple de Salomon, qui se fit en l'année 2992, et se termina à la fin de la captivité des Juifs, qui arriva sous le roi Cyrus, l'an 3486. Ainsi cet âge comprend 476 ans; le temple fut sept ans et demi à bâtir, et il fut dédié l'année 3001, qui ouvrait la quatrième millénaire du monde. Salomon a régné 40 ans, et est mort l'an du monde 3029, 975 ans avant J.-C. Mais il n'est pas croyable combien la division de son royaume entre les Rois de Juda et d'Israël, qui arriva après sa mort, cause d'embarras dans la Chronologie: et de très-habiles gens ont bien eu de la peine à accorder toutes les difficultés qui s'y trouvent. Pour les éclaircir le plus nettement qu'il se pourra, on mettra ici une double table, l'une des rois Juda, l'autre des rois d'Israël, entre lesquels ont marquera les années depuis Salomon.

Avant J.-C.	Table des Rois d'Israël.	Ans du règne
975	Jéroboam régna 22 ans, Nadab succéda à son père Jéroboam la seconde année, et régna 2 ans.	1
958	Baaza, la troisième année d'Asa, usurpa le Royaume, et régna 24 ans.	22
955	Ela succéda à Baaza son père, l'an 24 d'Asa, et rég. 2 a. Zambri, la 2. ^e année d'Ela, la 27. ^e d'Asa, prend le royaume, et règne 7 jours.	12
908	Amry est établi roi par le peuple, et règne 12 ans.	2
906	Achab succéda à son père l'an 38 d'Asa, et règne 22 ans. Achab, l'an 17 de Josaphat, établit son fils Ochosias vice-roi, et gouverne le royaume pendant 2 ans.	21
884	Joram, fils d'Achab, après la mort d'Ochosias son frère, lui succéda l'an 18 de Josaphat, et régna 12 ans.	22
857	Jéhu est sacré roi par un Prophète, et règne 28 ans. Ce fut lui qui tua Ochosias, roi d'Israël. Joachas succéda à Jéhu son père, l'an 22 de Joas, roi de Juda, et régna 17 ans.	28
784	Joas, fils de Joachas, est associé au Royaume l'an 37 de Joas, et règne pendant 16 ans.	3

Table des Rois de Juda.

3029	Roboam régna 17 ans.	
3046	Abia, à la dix-huitième année de Jéroboam, succéda à son père, et régna 5 ans.	17
3049	Asa, la vingtième année de Jéroboam, succéda à son père, et règne 41 ans.	41
3090	Josaphat succéda à Asa son père, l'an 4 d'Achab, et régna 25 ans.	25

DE LA CHRONOLOGIE SAINTE.

3106	Josaphat, à l'exemple d'Achab, établit Joram, son fils, vice-roi.	
3112	Josaphat, déjà âgé, fait part à Joram son fils, qu'il avait déjà établi vice-roi, de sa puissance royale, l'an 5 de Joram, roi d'Israël.	
3119	Ochosias succéda à son père, l'an 12 de Joram, fils d'Achab, et régna 1 an.	1
3120	Athalie occupa le royaume pendant 6 ans.	6
3126	Joas, âgé de 7 ans, est montré au peuple par le Grand-Prêtre Joiada. Il est sacré la 7. ^e année de Jéhu, et régna 40 a.	40
3165	Amasias succéda à son père, l'an second de Joas, et régna 29 ans.	29
3194	Osias ou Azarias, après que son père eut été tué, régna la 27. ^e année de Jéroboam, et son règne dura 25 ans.	25
3245	Joatham succéda à Osias, l'an 2 de Phacée, et régna 16 a.	16
3262	Achas succéda à Joatham son père, l'an 17 de Phacée, et régna 16 ans.	16
3383	Ezéchias fut associé au royaume par Achas son père, et régna 29 ans.	29

Rois d'Israël.

Avant J.-C.	Rois d'Israël.	Ans du règne
856	Jéroboam II fut établi cette année roi par Joas son père, lorsqu'il alla faire la guerre au roi de Syrie.	6
825	Mais l'année 15 d'Amasias, Joas étant mort, l'Ecriture dit que Jéroboam régna, au lieu de lui, 41 ans.	41
810	Après la mort de Jéroboam, tout fut en trouble, et il y eut un interrègne de 12 ans.	12
772	Zacharias, après cet interrègne, régna 6 mois; Sellum ayant tué Zacharias l'an 39 d'Osias, régna 1 mois.	1
771	Manahem tua Sellum, et régna 10 ans, par le secours de Phul, roi des Assyriens.	10
752	Phacée succéda à Manahem son père, l'an 50 d'Osias, et régna 2 ans.	2
759	Phacée, fils de Romélie, ayant tué Phacée, régna 20 a. Ozéa, fils d'Ela, ayant tué Phacée, régna en sa place; mais les grands troubles causèrent un interrègne de 9 ans, après lequel il reprit le royaume.	20
739	L'an 9 d'Ozéa, et le 6 d'Ezéchias, Salmanazar prit Samarie, après un siège de 3 ans, et amena les dix Tribus captives. Ainsi finit le royaume d'Israël, après avoir duré 254 ans depuis sa division d'avec celui de Juda.	9

Suite des Rois de Juda après la ruine de Samarie.

Avant J.-C.	Suite des Rois de Juda après la ruine de Samarie.	Ans du mon.
720	Il paraît, par la Table précédente, que Samarie fut prise l'an 6 d'Ezéchias.	720
715	Sennachérib, roi d'Assyrie, vint attaquer Ezéchias, l'an 14 de son règne.	715
	Ce fut en ce temps qu'Ezéchias étant malade à la mort, fut miraculeusement guéri pour vivre et régner encore quinze ans, dont il fut assuré par le miracle qui arriva à l'horloge d'Achas.	

6304	Un Angetua toute l'armée de Séanachérib. Ezéchias meurt l'an 29 de son règne.	709 698
1333	Manassès son fils lui succéda, âgé de 12 ans, et il régna 55 ans.	
3738	Manassès fut pris et mené en Babylone, l'an 22 de son règne, et fit pénitence ensuite. Manassès meurt. Amon son fils régna après lui deux ans. Il est tué par la trahison des siens. Josias son fils, âgé de 8 ans, est établi Roi après lui, et régna 51 ans.	645 641 634
3365	L'an 11 de son règne, il purifia Juda dell'idolâtrie.	632
	L'an 18 de son règne, il célébra une Pâque solennelle. Ayant entrepris légèrement la guerre contre Néchao, Roi d'Egypte, il fut tué, et toute la joie de Juda fut changée en deuil. Après la mort de Josias, le peuple sacra son fils Sellum, autrement nommé Joakas.	631 610
3096	Néchao, Roi d'Egypte, revenant d'Assyrie, déposa Joakas, qui n'avait régné que trois mois, mit son frère aîné Eliakiu ou Joakim, et emmena avec lui Joakas captif en Egypte, où il meurt.	
3398	Cette année Nabuchodonosor, Roi de Babylone, prit Joakim captif pour l'emener à Babylone. Mais s'étant accordé avec lui pour le tribut, il le laissa à Jérusalem. Et c'est ici qu'il faut commencer à compter les 70 années de la captivité.	
3355	Joakim ayant été tué par les Babyloniens, son frère Jonias ou Jéchonias, régna durant 3 mois à Jérusalem, et Nabuchodonosor l'emmena à Babylone, avec toutes les richesses de Juda, et tous les vases du Temple. Il établit son oncle Roi, en changeant son nom en celui de Sédécias. Sédécias régna à Jérusalem.	
	L'an 22 de Sédécias, Jérusalem fut prise par les Babyloniens; Sédécias fut pris lorsqu'il s'enfuyait. On tua ses enfans en sa présence; on lui creva les yeux; on le chargea de chaînes et on le mena à Babylone, par où fut accomplie la parole du Prophète, qui disait qu'il serait mené captif à son palais; on détruisit le Temple; on abattit les murs de Jérusalem, et on emmena tout le peuple de Juda en Babylone, où il demoura jusqu'à l'an du monde 2468.	606

CHAPITRE VII.

DU SIXIÈME AGE DU MONDE.

On a pu voir dans la table précédente, ce qui s'est passé de plus mémorable dans les 476 ans, durant lesquels a duré le cinquième âge du monde, que nous avons dit se terminer à la fin de la captivité des Juifs, arrivée en l'an 3468 du monde, 536 ans avant l'ère commune de J.-C. Ce sixième âge maintenant commence à la fin de la captivité, et se termine à la naissance de J.-C., arrivée l'an du monde 4000. On peut voir dans la table suivante ce qui s'est passé de plus remarquable.

Ans du mon.	Table de ce qui s'est passé de plus remarquable dans le sixième Age du Monde.	Ans avant J.-C.
3568	Cyrus étant devenu maître de tout l'Orient, permet aux Juifs de retourner en Judée. Ils le font, et les pauvres d'entr'eux, obtiennent quelque gratification pour faire ce vcyage.	536
	Cyrus meurt âgé de 70 ans. Son fils Cambyse lui succède pendant 7 ans, après lesquels le raxé Oropastes usurpa le royaume, mais sept seigneurs ayant conspiré contre lui le tuèrent, et l'un d'eux, nommé Darius Hystaspes, fut reconnu de tous les autres pour roi. C'est l'Assuérus sous lequel arriva l'histoire d'Esther, qui régna 36 a.	511
3483	A Darius, succéda Xerxès, son fils qui régna 11 ans, et son fils Artaxerxès, qui lui succéda, régna 48 ans. Ce fut la 7 ^e année du règne de cet Artaxerxès, appelé Longimanus, qu'Esdras ayant obtenu du roi des lettres-patentes, retourna en Judée avec beaucoup de monde, pour y établir la république.	485
3519		
3537		
3550	La vingtième année du règne du même Artaxerxès, Néhémias obtint de lui le pouvoir de rétablir les murs de Jérusalem; et c'est de cette année que l'on commence à compter les 70 semaines de Daniel.	467
3562	Malachie, le dernier des Prophètes, exhortait en ce temps-là le peuple à retourner à Dieu, et semblaît avoir été du même temps que Néhémias, qui retourna vers cette année, chez le roi de Perse, comme il lui avait promis.	442
3600		
3601	Xerxès II succéda à son père Artaxerxès, et au bout d'un an, fut tué par son frère Secundianus, qui régna 7 mois.	424
3602	Ochus II, fils d'Artaxerxès, s'empara du royaume, fit mourir Secundianus, en le précipitant dans une fosse pleine de cendre, et se fit appeler Darius ou Darius-Nothus.	423
3643	Artaxerxès-Mnemon, son fils aîné, lui succéda, contre lequel le jeune Cyrus, son cadet, fit la guerre.	404
3666	Ochus III succéda à son père Mnemon, et fit tuer son frère naturel Arsamez, qui lui disputait l'empire; après quoi il prit le nom d'Artaxerxès III.	361
3668	Ochus ayant régné 25 ans, fut tué par Bagoas, capitaine de ses Gardes, et égyptien de nation, qui en vengeance de ce qu'Ochus avait tué Apis, le dieu des Egyptiens, fit manger aux chats son corps haché par morceaux, et de ses os fit des manches de couteaux, pour marquer sa cruauté. Bagoas tua tous ses enfans, hors Arsan le plus jeune, qu'il mit sur le trône, et au bout de 2 ans, le tua encore avec ses enfans.	333
3670	La maison royale étant ainsi éteinte, Bagoas établit roi Codomanus, qui, pour se donner plus d'autorité, prit le nom de Darius, contre lequel Alexandre fit la guerre.	356
3681	Alexandre-le-Grand ayant défait Darius, dernier roi de Perse, devint le maître de tout l'Orient, et en 6 années fit tant de conquêtes, que Daniel, dans ses visions mystérieuses, le compare à un léopard qui a des ailes.	333

Ans du mond	Alexandre étant mort, ses favoris partagèrent entr'eux tout le royaume : Ptolémée devint roi d'Égypte, et Seleucus régna en Babylone et en Syrie. Les autres ne font rien à l'Histoire sainte.	Ans avant J.-C. 326
	Ptolémée n'ayant régné que peu de mois, laissa le royaume d'Égypte à son fils Philadelphie, sous lequel, par les soins de Démétrius Phaléréus, fut faite cette célèbre version grecque des septante-deux interprètes. Ce Philadelphie régna 39 ans.	285
3719	Philadelphie étant mort par ses excès d'intempérance, après un règne de 40 ans, laissa son fils Ptolémée-Evergètes, roi d'Égypte, en sa place, qui régna 25 ans, et laissa le royaume à Philopator, son fils, ainsi appelé par antiphrase parce qu'il haïssait fort son père, qu'il tua même selon l'opinion de quelques Auteurs.	246
3758	Ptolémée-Philopator régna 17 ans en Égypte. Ce fut lui qui tourmenta étrangement les Juifs d'Alexandrie, pour les détourner du culte du vrai Dieu. Plusieurs en effet lui cédèrent. D'autres se rachetèrent de ses vexations par argent, et ceux qui voulurent demeurer fermes dans la loi de Dieu, furent traités avec la rigueur que l'on peut voir dans le troisième livre des Machabées.	221
3800	Ptolémée-Philopator étant mort, laissa un fils de quatre ans, nommé Ptolémée-Epiphanes, qui de puis, tourmenta beaucoup les Juifs. Antiochus, surnommé le Grand, qui était roi de Syrie, ayant su la mort de Ptolémée-Philopator, roi d'Égypte, viola l'alliance qu'il lui avait jurée, et se joignant avec Philippe, roi de Macédoine, ils résolurent ensemble de dépouiller le petit Epiphanes de son royaume, et de le partager entr'eux. La Judée, durant ce tems-là, fut dans des vexations continuelles.	204
3819	Antiochus, surnommé le Grand, roi de Syrie, ayant été tué par les Barbares, en voulant piller le temple de Jupiter en Élimaide, laissa le royaume à son fils Seleucus-Philopator, qui régna douze ans. Il fut assez pacifique, parce que les grands malheurs d'Antiochus-le-Grand, son père, en combattant contre les Romains, laissèrent son royaume épuisé. C'est de ce Seleucus dont il est parlé dans les Machabées, où l'on dit de lui, qu'à cause du respect qu'il avait pour Onias, il fournissait tous les ans ce qu'il fallait pour les sacrifices du temple.	188
3828	C'est sur la fin du règne de ce Seleucus qu'arriva à Jérusalem l'histoire d'Héliodore, lorsqu'il voulut piller le temple.	173
3829	Seleucus régnant paisiblement en Syrie, son frère Antiochus, surnommé l'illustre, qui avait été emmené pour otage à Rome, apprit la défaite de son père Antiochus-le-Grand, en sortit au bout de trois ans; et Démétrius, fils de Seleucus, fut envoyé en sa place. Comme Antiochus revenait en Syrie, Héliodore, qui voulait s'en faire roi, tua Seleucus. Mais Eumène et Attalus ayant chassé Héliodore, laissèrent Antiochus l'illustre paisible roi de Syrie.	172 171
3851	Antiochus l'illustre la première année de son règne,	168

Ans du mond	ôta la souveraine sacrificature à Onias, qui était d'une excellente piété, et la donna à l'impie Jason son frère; et l'année suivante, il l'ôta encore à Jason, et la donna à Ménélaus, qui était aussi son frère, et qui lui en offrait plus d'argent. Deux ans après, le bruit de la mort d'Antiochus s'étant répandu, lorsqu'il était allé contre l'Égypte, Jason troubla tout Jérusalem; ce qui fit qu'Antiochus ayant défait les Égyptiens, traita ensuite la Judée avec d'horribles cruautés, et en emporta tous les trésors.	Ans avant J.-C.
3856	Antiochus l'illustre, roi de Syrie, envoya Apollonius en Judée, qui tua en un jour de Sabbat, tous ceux qui étaient assemblés pour les sacrifices. Ce fut alors que Judas Machabée se retira, lui dixième, dans le désert, où il aimait mieux se nourrir d'herbes que de se souiller des viandes impures qu'on immolait de toutes parts.	166
3858	Mathathias bénit ses fils en mourant, et Judas Machabée lui succéda.	164
3840	Cette année, mourut Antiochus l'illustre, roi de Syrie, lorsqu'il retournait en désordre de Perse. Antiochus-Eupator, son fils, lui succéda, et Lysias gouverna son royaume; il fit la paix avec Judas Machabée; mais elle fut bientôt rompue. Ce fut en ce tems-là qu'Éléazar ayant attaqué un éléphant où il croyait que le roi fut, il le tua, et fut accablé du poids de cette bête, qui tomba sur lui.	163
3842	Eupator ayant pris Bethsure, va contre Jérusalem, et fait la paix avec les Juifs; mais l'ayant rompue, il fait abattre ses murailles, emmène avec lui Ménélaus, qu'il fait mourir comme étant le flambeau de toute la guerre, et met Alcime à sa place.	162
3845	Démétrius-Soter, fils de Seleucus, s'étant échappé de Rome, vint à Antioche, fit tuer Antiochus; et Lysias étant roi, envoya en Judée Bacchide avec Alcime, auxquels il assura la souveraine sacrificature. Il envoya ensuite Nicanor, qui fit alliance avec Judas Machabée; mais l'ayant rompue, il fut tué bientôt après.	161
3846	Alcime et Bacchide étant revenus une seconde fois en Judée, Judas Machabée, après un grand combat, est tué peu après avoir fait alliance avec les Romains. Son frère Jonathas fut élu à sa place général des armées du peuple de Dieu. Bacchide voulut le tuer par surprise; mais il ne le put. Jean, leur frère, fut tué par trahison.	160
3851	Alexandre Bâlas, qu'on croit fils d'Antiochus-Eupator, étant devenu maître de Ptolémaïde, envoya à Jonathas pour faire alliance avec lui, et l'établit dans la souveraine sacrificature, qui était demeurée vacante depuis sept ans, par la mort d'Alcime; et ainsi il a été le premier souverain Pontife de la race des Machabées. Démétrius arma contre Alexandre; mais Alexandre le défait et Démétrius est tué.	155
3856	Démétrius, fils aîné de Démétrius Soter, voulant venger la mort de son père, et posséder son royaume, fait d'heureux progrès. Apollonius se joint à lui: Démétrius l'envoie en Judée combattre les Juifs, qui avaient fait	148

Ans du mond	alliance avec Alexandre, Jonathas et Simon combattent plusieurs fois contre lui.	Ans avant J.-C. 144
	Démétrius étant enfin paisible roi de Syrie, tout était assez paisible dans la Judée; mais Jonathas attaqua la forteresse de Jérusalem, Démétrius le fait venir pour lui rendre compte de cette action. Jonathas fait toujours continuer le siège et apaise Démétrius par ses grands présents.	
	Démétrius ayant renvoyé ses vieilles troupes, comme n'en ayant plus besoin, Tryphon en prit occasion pour faire roi le petit Antiochus, surnommé le Divin, qui était fils d'Alexandre. Il tâcha d'avoir Jonathas pour ami, qui lui rendit de grands services. Tryphon voulant ensuite être, roi lui-même au lieu du petit Antiochus, et craignant Jonathas, le surprit et le tua. Simon est élu en sa place, tant pour commander l'armée que pour être souverain Pontife. Il bat souvent Tryphon, qui tue Antiochus surnommé le Divin, pour être paisiblement usurpateur de son royaume. Ce fut dès cette année qu'on commença à compter les années par le pontificat de Simon.	145
3869	Simon, après avoir gouverné le peuple environ huit ans, fut tué en trahison par Ptolémée son gendre, dans un festin. Il envoya des gens pour surprendre aussi Jean son fils, surnommé Hircan. Mais Jean ayant évité ce piège, fut établi souverain Pontife au lieu de son père; et c'est là que finit l'Écriture sainte et l'histoire des Machabées.	157
3897	Jaân Hircan ayant administré la souveraine sacrificature pendant vingt-neuf ans, durant lesquels il fit ouvrir le sépulcre de David, où il prit trois mille talens, mourut et laissa la souveraine autorité à Judas, dit Aristobulus, qui fut le premier qui, depuis le retour de la captivité, prit le diadème et la qualité de roi.	107
	Aristobulus meurt, et Salomé sa femme fit régner à sa place Alexandre Jannæus, aîné de ses frères, qu'il avait fait mettre en prison.	78
3936	Alexandre-Jannæus meurt. Il avertit en mourant sa femme Alexandra de se rendre les Phariséens amis, et par cette adresse elle établit Hircan son fils aîné dans la souveraine sacrificature. Aristobule, le plus jeune, vécut en particulier.	
	Alexandra étant morte, il y eut de grandes guerres entre Hircan et Aristobule, qui chassa son frère aîné, et fut maître de la Judée jusqu'à la victoire que Pompée y remporta.	69 63
3935	Antipas ou Antipater, père d'Hérode, favorisa le parti d'Hircan, et le rétablit dans son royaume; mais Pompée qui l'y confirma, et qui poursuivit Aristobule, ne voulut pas permettre à Hircan de porter le diadème. Il amena avec lui à Rome Aristobule avec deux filles et deux fils, l'un nommé Alexandre, et l'autre Antigone. Alexandre se sauva en chemin, revint en Judée où il excita bien des troubles; et Aristobule s'étant sauvé ensuite de Rome avec son aîné fils Antigone, il revint faire la guerre en Judée; mais il y fut fort blessé, et présenté en cet état à Gabinius, préfet de la Syrie, qui l'envoya à Rome avec	

Ans du m. 3955	ses enfans, que le Sénat renvoya, en ne retenant en prison que le père Aristobule.	Avant J.-C.
	Les guerres civiles de Rome entre Pompée et César, portèrent César à renvoyer Aristobule en Judée, afin qu'il fit déclarer les Juifs contre Pompée; mais ceux du parti de Pompée le firent mourir par poison, et Pompée fit trancher la tête à Alexandre son fils, à Antioche. Son autre fils Antigone venant à Rome, y représenta le malheur de son père et de son frère, se plaignant fort d'Hircan et d'Antipar. Mais Antipar gagna tellement l'esprit de César, qu'il établit Hircan souverain Pontife, et fit Antipar souverain de la Judée, qui ayant deux fils, Phasellus et Hérode, âgé alors de vingt-cinq ans, fit Phasellus gouverneur de tout le pays d'auprès de Jérusalem, et Hérode gouverneur de la Galilée.	46
3958	Hérode ayant tué un juif nommé Ezéchias, chef d'un parti de voleurs, qui ravageait toute la Syrie, y fut cité devant Hircan, auprès duquel il se défendit avec tant de fermeté et de courage, qu'il fut renvoyé absous.	
3962	Antipater, père d'Hérode, étant à table chez Hircan, à Jérusalem, fut empoisonné par un nommé Malichus, qu'Hérode fit tuer ensuite pour venger la mort de son père. Antiochus, fils d'Aristobule, s'étant peu après jeté tout d'un coup dans la Judée, Hérode, qui le repoussa, fut honoré par Hircan d'une couronne.	0
3964	Pachorus, roi des Parthes, étant venu en Judée, déposa Hircan, et établit Antigone, fils d'Aristobule, pour être grand sacrificateur; il fit mettre en prison Hircan, et fit tuer Phasellus frère d'Hérode. Antigone fit couper les oreilles à Hircan, afin qu'il ne pût plus être grand pontife, et tout étant en paix par ce moyen dans la Judée, Pachorus emmena Hircan avec lui, ce qui fit qu'Hérode désespérant de tout, alla à Rome faire sa cour à Antoine, qui l'aima, et Hérode fit tant par son crédit et par la faveur de César, qu'il obtint le nom de roi, et qu'Antigone fut déclaré ennemi du peuple Romain.	
	Ce fut ici la première année du règne d'Hérode, qui alla aussitôt en Judée faire la guerre à Antigone, qu'il défit, et fut appelé roi de Jérusalem. Antigone fut mené captif à Antioche, où il fut tué quelques mois après. Hérode importuné par les prières de Marianne sa femme, rétablit Aristobule son frère, âgé de dix-sept ans, souverain pontife, et le fit un peu après adroitement noyer lorsqu'il se baignait. Hircan ayant trouvé protection auprès du roi des Parthes, et voulant retourner en Judée, y fut tué par Hérode, âgé de trente-cinq ans.	38
3966	Hérode va trouver César à Rhodes, qui le confirme dans le royaume. Il fait à son retour mourir Marianne, sa femme, et un peu après Alexandre.	28
3976	Cette année, Hérode commença à faire rebâtir le temple à Jérusalem.	17
3987	Hérode va à Rome avec ses deux enfans, Alexandre et Aristobule, pour les accuser devant Auguste, et les faire mourir; mais Auguste le réconcilie avec ses enfans.	10

3999 Hérode, en ayant reçu le pouvoir d'Auguste, fait étrangler ses deux enfans, Alexandre et Aristobule. Ce fut cette année que l'empereur Auguste ayant fait un édit pour faire le dénombrement de tout l'empire Romain, saint Joseph alla avec la sainte Vierge, de Galilée en Bethléem.

C'est ici que finit le sixième âge du monde.

CHAPITRE VIII.

DU SEPTIÈME AGE DU MONDE.

Ce septième âge, comme nous avons dit, a commencé à la naissance de J.-C. notre Sauveur, c'est-à-dire l'an 4000 du monde, et il durera jusqu'à la fin des siècles. C'est proprement l'âge des Chrétiens; et tout ce qui s'est fait dans le reste du monde n'est presque plus à compter. Il n'y a de considérable que ce qui s'est fait dans l'Eglise, qui est le véritable royaume de J.-C., dont tous les Chrétiens sont sujets. On pourra voir dans cette table, ce qui s'est fait de plus considérable sous J.-C. et les Apôtres.

Ans du mond	Table abrégée de ce qui s'est fait de plus considérable dans la Judée sous Jésus-Christ et les Apôtres.	Ans de J.-C.
4000	Jésus-Christ naît en Bethléem, l'an 57 et le dernier du règne d'Hérode, et le 40 ^e de celui d'Auguste. Il est circoncis le huitième jour; il est adoré des Mages, offert au temple le quarantième jour, et ensuite mené en Egypte.	
4001	Hérode fait mourir les Innocents. Il meurt peu après d'une mort misérable, et Archelaüs règne à sa place.	
4004	Joseph retourne d'Egypte après la mort d'Hérode, et demeure à Nazareth en Galilée.	
Ans de l'ère vulgaire.	Théodas, dont il est parlé dans les Actes, fait de grandes courses dans la Judée, et plusieurs s'élèvent dans ce pays, qui prennent le nom de roi ou de Messie.	
	Cette année commence l'ère vulgaire de J.-C., c'est-à-dire, la manière dont on use ordinairement pour compter les années depuis J.-C., quoiqu'il fût né quatre ans plus tôt.	
14	Cette année, J.-C., âgé de douze ans, fut trouvé dans le temple, au milieu des docteurs, qui les écoutait et les interrogeait.	12
	Mort d'Auguste, à Nole, arrivée le 19 août, l'an 57 de son règne. Tibère règne à sa place. Saint Jean commence cette année à baptiser, l'an 15 du règne de Tibère.	18
	Jésus-Christ est baptisé par saint Jean.	32
	Jésus-Christ meurt, après avoir célébré la quatrième Pâque avec ses Disciples, l'an 19 de l'empire de Tibère.	34
	La même année, après l'Ascension et la Pentecôte, les sept Diacres sont élus, et S. Etienne lapidé. Philippe baptise l'Eunuque. Conversion de saint Paul.	37
		Ans de Tibère

DE LA CHRONOLOGIE SAINTE.

55	Saint Paul vient d'Asie, où il demeure trois ans après sa conversion, et voit saint Pierre à Jérusalem. Les Chrétiens le craignent, ne sachant pas sa conversion; mais saint Barnabé l'introduit, et dit ce qui lui était arrivé.	19 de Caligula.
56	Saint Pierre vient à Antioche et y établit son siège, guérit Enée à Lydde, et ressuscite Tabitha à Jopée. Corneille le centenier le prie de venir le voir, et embrasse la foi.	
42	Saint Mathieu écrit son évangile le premier de tous, en Hébreu.	de Clau-
44	Saint Pierre est délivré de prison. C'est vers ce temps qu'il va à Rome établir sa chaire.	de.
	Sergius-Paulus, proconsul, est converti à la foi par S. Paul, d'où cet apôtre est appelé Paul, au lieu de Saul.	2
	Saint Pierre écrit alors sa première épître avant que saint Marc allât à Alexandrie.	
45	On veut sacrifier à Paul et à Barnabé, à Lystre, comme à Jupiter et à Mercure, parce qu'il avait guéri un homme boiteux de sa naissance.	3
50	Saint Marc écrit son évangile, mais en Grec, selon ce qu'il avait ouï de saint Pierre.	
51	Premier Concile tenu par les Apôtres à Jérusalem, touchant la difficulté de la Circoncision, que l'on déclare n'être plus nécessaire.	10
52	Dispute entre saint Paul et saint Barnabé, à l'occasion du disciple Marc.	11
	Saint Paul est battu de verges à Philippi. La nuit, les portes de la prison s'ouvrent lorsqu'il priaît avec Silas. Le gouverneur de la prison est converti à la Foi.	
55	Saint Paul convertit à Athènes saint Denis l'Aréopagiste, va de là chez Aquila et Priscille, et travaille chez eux.	12
56	Saint Luc écrit alors son évangile. Les Galates se laissent séduire. Saint Paul leur écrit avec force. Les Corinthiens se laissent aller à des schismes. S. Paul leur écrit.	de Né-
58	Saint Paul va à Corinthe, d'où il écrit l'épître aux Romains. Il va à Jérusalem, où il est presque tué par les Juifs. Le tribun Lysias se saisit de lui. Le lendemain il se défend devant l'assemblée des prêtres, et il appelle le souverain pontife Ananie, qui l'avait fait frapper, muraille blanche.	ron.
	Le tribun envoie saint Paul à Félix; Félix le retient, et le laisse à son successeur Portius-Festus.	2
	Festus ayant ouï S. Paul seul, et depuis en présence du roi Agrippa et de Bérénice, l'envoya à Rome où il l'avait appelé. Le vaisseau se brise près de Malte, où il demeure quelque temps, et enfin il arrive à Rome, où on lui permet de loger en particulier, ayant seulement un garde avec lui.	4
60		6
	<i>C'est ici que finit le livre des Actes.</i>	
	Saint Marc, qui le premier annonce la Foi à Alexandrie, meurt la huitième année de Néron.	
61	Onésiphore cherche long-temps saint Paul à Rome, et le trouve avec une grande joie de cet apôtre.	

- 62 Les Philippiens envoient Epaphrodite à Rome, pour porter quelque argent à saint Paul, qui leur écrit par la même personne.
Il écrit de là deux épîtres aux Colossiens, une aux Ephésiens et une aux Hébreux.
- 63 Saint Paul étant, au bout de deux ans, sorti libre de Rome, parcourt encore l'Orient et l'Occident; Philémon le reçoit chez lui à Colosse.
Ananus fait mourir saint Jacques, appelé frère du Seigneur, ou en le faisant lapider, ou en le faisant précipiter du haut du temple. Simon, fils de Cléophas, est élu évêque à sa place.
- 64 Néron brûle Rome, et en rejette la faute sur les Chrétiens. Ce fut le sujet de la première persécution, qui fut horrible.
- 66 Saint Paul vient une seconde fois à Rome, et se justifie devant Néron, qui le laisse aller libre. Demas l'abandonne, et saint Luc seul demeure à Rome avec lui.
Saint Pierre et saint Paul sont avertis secrètement de Dieu que l'heure de leur mort était proche. Saint Paul écrit la seconde épître à Timothée, et saint Pierre écrit sa seconde épître un peu avant sa mort.
- 67 Saint Pierre et saint Paul prédisent à Rome qu'il viendra bientôt un roi qui détruira la Judée. Cette même année ces bienheureux Apôtres furent tous deux martyrisés à Rome, le même jour, 29 juin, saint Pierre étant attaché en croix, et saint Paul ayant la tête coupée.
- 70 Ce fut cette année que Vespasien fit tant de maux dans la Judée; et ayant été obligé de la quitter, il envoya quelque temps après son fils Tite, qui prit Jérusalem et la ruina, l'an 70 de J.-C.
- 96 L'apôtre S. Jean fut banni et envoyé à l'île de Pathmos, où il écrit l'Apocalypse, qui marque ce qui doit arriver dans l'Eglise, principalement dans les derniers temps.
- 99 Etant retourné dans l'île de Pathmos, toutes les églises d'Asie qu'il gouvernait, le prièrent d'écrire son évangile, ce qu'il fit à l'âge de quatre-vingt-quinze ans.
Quelque temps après, il écrivit aussi ses trois épîtres.

CHAPITRE IX.

DU TEMPS QUE LES PROPHÈTES ONT VÉCU.

On sera bien aise de voir ici le temps que chacun des Prophètes a vécu; et sans parler de ceux dont il est fait mention dans les livres des rois, comme Samuel, Nathan, Gad, Aho, et particulièrement Elie et Elizee, dont on peut aisément voir le temps par les rois sous lesquels ils ont vécu, on se contentera de marquer ceux dont on a les écrits séparés, et on verra tout d'un coup le temps par cette petite table.

An
du
mon.

Table du temps auquel ont vécu les Prophètes.

An du mon.	Table du temps auquel ont vécu les Prophètes.	Ans de l'ère com. de J.-C.
8	Jonas commença à prophétiser sous Joas, père de Jéroboam II, roi d'Israël.	
3116	Osee, sous Osias, Joathan, Achas et Ezéchias.	
3194	Joël, sous les mêmes rois qu'Osee.	805
3217	Amos commença à prophétiser en Israël, la 25 ^e année d'Osias, et prophétisa durant 28 ans.	803
3219	Isaïe prophétisa en Juda, la 25 ^e année d'Osias, et continua sous Achas et Ezéchias.	778
3246	Abdias prophétisait en Israël en même-temps qu'Isaïe.	711
3291	Michée fut sous les Rois de Juda, Joathan, Achas et Ezéchias, durant plus de cinquante ans.	
12	Nahum commença à prophétiser après que les dix tribus furent emmenées captives, pour consoler, tant le peuple qui restait, que celui qui aurait été emmené.	715
3375	Jérémie commença à prophétiser en Judée, la treizième année de Josias, et prêcha durant quarante-cinq ans.	629
3395	Sophonias et Habacuc étaient encore du même temps. Daniel commença à prophétiser en Babylone lorsqu'enfant, sous Nabuchodonosor, et continua jusqu'au temps de Cyrus, c'est-à-dire, environ la quatre-vingt-septième année de son âge.	606
16	Ezéchiel, qui était de la race des Prêtres, et l'un des captifs emmenés avec Jéchonias, par le roi Nabuchodonosor, commença à prophétiser en Babylone, et continua pendant vingt-deux ans.	593
14 de Nerva	3440 Aggée prophétisa en Judée lorsque le peuple fut revenu. Zacharie fut de son temps.	519
2 de Trajan.	3485 Malachie fut le dernier des prophètes, et semble avoir été du même temps de Néhémie.	454
	3560 Il est remarquable que tous les Sages de la Grèce, si célèbres dans l'antiquité païenne, ne sont venus que depuis les Prophètes. Pythagore alla même en Babylone, où il apprit quantité de choses des Juifs, dont il se servit dans sa Philosophie; et Platon qui a aussi mis plusieurs choses des livres de Moïse dans les siens, était près de 200 ans après tous ceux-ci. Que si quelqu'un veut voir les preuves de tout ce que l'on allègue, dans cet Abrégé, il consulte la Chronologie sainte dont ceci est tiré.	